

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes. . . . .	1 pta.
» » trimestre.. . . .	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre. . . . .	3 »
En el Extranjero, un trimestre. . . . .	5 »
Números sueltos. . . . .	0'10 »
Anuncios línea. . . . .	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.  
 En Figueras, Jaime Malé, Perolada.  
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.  
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.  
 No se devuelven originales.

# EL BALUARTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

REDACCION:  
 Calle de la Cort-Real, núm. 15  
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:  
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:  
 en la misma Redacción  
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

## SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Gregorio obispo y confesor y san Fidel mártir.

Santos de mañana.—San Marcos evangelista.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia del Seminario Tridentino.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 5 y tres cuartos á las 7 y tres cuartos por la tarde.

## Noticias locales y regionales

Convocada por la primera autoridad de la provincia y bajo su presidencia, se verificó en la tarde del pasado lunes y en el salón de sesiones de la casa ayuntamiento, una reunión de notables; cuyo resultado fué lo que todo el mundo de antemano suponía, tratándose en ella de llegar á un acuerdo entre todos los partidos, para las próximas elecciones municipales.

No podemos calificar de maquiavélico el plan electoral de los conservadores convecinos nuestros, porque en realidad no resulta mas que inocente y para dejarnos cazar en red tan burdamente urdida tenemos demasiado conocimiento, y con nosotros los gerundenses todos, de los prohombres que rodean al representante del gobierno.



Eso de desplegar una bandera administrativa para atraer incautos, resulta viejo en política y denota carencia de recursos.

Afortunadamente las lecciones que hemos recibido de la experiencia nos ponen á salvo: ya sabemos lo que significan esos banderines de enganche y no ignoramos lo que se oculta tras de la simpática palabra administración, administración tantas veces prometida y siempre en valde.

Si los que viven á la sombra de la política actual tuviesen probabilidades de triunfo en las elecciones; si ellos creyesen dentro de lo posible el conquistar los sillones concejiles, es mas que seguro que no nos llamarían á reuniones electorales, y aparecerían como conservadores y solo como conservadores, para combatir á los demás partidos y administrar luego á su gusto y sabor.

Nuestro partido irá á la lucha unido y compacto, y, si el señor gobernador como asegura, quiere que la capital tenga un municipio digno de ella, no tiene mas que hacer que cruzarse de brazos y esperar tranquilo el resultado.

Esto es, esperar la manifestación de la voluntad general.

¿O es que el señor gobernador no cree en el sufragio?

En este caso creemos que está demás entre los liberales conservadores.

Ya lo vió el gobernador civil en la reunión celebrada en las Casas Consistoriales: soplan malos vientos para los romeristas de la localidad; nadie quiere aceptar los generosos ofrecimientos de apoyo; todos los rechazan.

Y, ahora, antes de terminar, preguntaremos: ¿en qué concepto asistió á la reunión electoral el administrador de correos?

¿Cómo representante de los peatones?

Porqué él estaba allí, y hasta tomó la palabra, y nos consta que al terminar la sesión encubría sus refinadas concupiscencias y procuraba cegar á los demócratas mas exaltados y atraerles señalándonos á los carlistas como enemigo común.

El que ese señor funcionario público hable contra nosotros, nos halaga tanto como nos halagarían los elogios mayores; pues ello es una garantía de triunfo para la candidatura que presentamos.

Créanos V. S. señor gobernador, si desea que triunfen candidatos ministeriales, debe empezar por prohibir que los defienda el propietario de *La Gaceta* carteril.



—En el pueblo de Pruit ocurrió en la noche del martes de la pasada semana una escena verdaderamente trágica. En la casa rectoral estaban reunidos el vicario, el ama,—hermana ésta del párroco que á la sazón se hallaba ausente—y un operario que accidentalmente se hallaba en la casa con motivo de practicar unas obras de mampostería, cuando sonó el disparo de una arma de fuego y el operario cayó muerto en el acto. Asustada el ama intentó huir pero otro tiro le rompió las mandíbulas.

Desesperado el vicario se abalanzó sobre el asesino que estaba parapetado en un banco respaldado de madera, entablándose una lucha horrible, que terminó con la huida del criminal dejando en poder del valiente capellán la gorra y escopeta sistema Lafoucheux.

Ayudado del monaguillo, que se presentó, á la huida del asesino, el vicario echó al vuelo las campanas de la iglesia que pusieron en alarma á los vecinos quienes acudieron muy pronto dispuestos á prestar su auxilio. El autor del bárbaro atentado no pudo ser habido pero se sigue la pista en la creencia de que no tardará en caer en poder de la justicia. La infeliz ama falleció á las pocas horas.

—Numerosa y distinguida concurrencia asistió anteanoche á la velada literaria musical que el *Centre Catalanista* de esta ciudad dedicó al glorioso San Jorge patrón de Cataluña.

Se leyeron bonitas poesías alusivas, que fueron aplaudidísimas.

Agradecemos á la junta la deferencia de la invitación.

—Santo y bueno que el señor alcalde permita por tanto tiempo la valla existente en la calle de la Platería, que afea y obstruye la vía pública, pero que permita ya mas que la fuente pública continúe para el uso particular del empresario de obras y esté cerrada para los vecinos, esto no lo comprendemos, ni sabemos á que obedece, pero es el caso que hace cerca de medio año que la falta que apuntamos existe, que hemos leído quejas en la prensa y que con todo no se corrige.

—Se nos asegura por persona que tiene razón para saberlo con toda certeza, que de un candelabro destinado á la mesa de la prensa en el salón de sesiones del ayuntamiento, desaparecieron, el día en que se celebró la reunión de notables, cinco bujías.

Dícese que el redactor en jefe de *La Gaceta* de los peatones fué el que se las llevó.

Buen provecho.

—Las parroquias de la Catedral y San Felix administraron en las mañanas del lunes y martes respectivamente la Comunion á los pobres



enfermos impedidos de acudir por sí propios al templo de Dios, á cumplir uno de los mas sagrados preceptos de la iglesia católica.

En ambas parroquias el acto se verificó con todo esplendor resultando en extremo lucido pues que acompañaron al Divino Sacramento, además de las autoridades civiles y militares, gran número de devotos pertenecientes á todas las clases de la sociedad.

—Debiendo procederse á la formación de la matrícula de esta Capital que ha de seguir en el próximo año económico de 1895-96 á tenor de lo dispuesto en el vigente Reglamento, y con arreglo á lo prevenido en el Capítulo 4.º artículo 79 y siguientes, el administrador de Hacienda invita á los gremios que á continuación se expresan á que se sirvan concurrir á la administración, cita en la plaza de San José en el día y hora á que cada uno se le señala con el fin de verificar la elección de Síndicos y Clasificadores.

Día 29 Abril.—9 mañana. Vendedores al por menor de tejidos é hilados de algodón.—10 idem. Tiendas de ultramarinos ó comestibles al por menor.—11 idem. Tabernas ó tiendas para la venta al por menor de vinos aguardientes y licores del país.—12 idem. Tiendas de abacería.—12 y media idem. Bodegones y figones.—4 tarde. Tablajeros que venden por su cuenta ó por la de los tratantes las carnes que adquieren de estos.—5 idem. Juegos de billar y trucos.—5 y media idem. Abogados.

Día 30 Abril.—10 mañana. Procuradores de los tribunales.—11 idem. Sastres surtiendo generos.—11 y media idem. Alpargateros.—12 idem. Barberos.—12 y media idem. Carpinteros.—4 tarde. Herreros y cerrajeros.—4 y media idem. Panaderos con horno y tiendas.—5 idem. Zapateros á la medida.—5 y media idem. Posadas y mesones.

—A las ocho y media de la mañana del viernes próximo, se celebrarán en la iglesia de Sta. Susana del Mercadal, solemnes funerales en sufragio del alma de D.ª Maria Rosquellas Blasi, madre de nuestro querido amigo y correligionario D. José Hossas y Rosquellas.

A nuestros abonados suplicamos la asistencia á tan religioso acto y les suplicamos tengan presente á la finada, en sus oraciones.

—La revisión de las excenciones otorgadas á los mozos de los reemplazos de 1894, 1893 y 1892, tendrá lugar en la siguiente forma:

Día 26: Flassá Belcaire, Bordils, Madremaña, San Mori, Vilopriu Saus, Bascara, Ventalló, Vilademat, Armentera, Mollet, San Jordi Desvalls, San Martin de Llémana, Amer, Celrá, Mediñá, Canet de Adri Garrigolas, Llagostera y Palol de Rebardit.



—El pasado domingo falleció en Calella, su villa natal, el M. I. señor Dr. D. Luis Martorell Canónigo, dignidad de Chantre de esta Santa iglesia Catedral.

¡Que la infinita misericordia Divina haya acogido en su seno el alma del virtuoso sacerdote.

—La fatal parca acaba de separar del mundo de los vivos al insigne actor dramático D. Ricardo Calvo.

La escena española viste luto y llora la pérdida prematura de uno de sus mas entusiastas adalides.

Ricardo Calvo, siguiendo las huellas de su hermano el inolvidable Rafael, habíase conquistado en el caracter de actor y en el de director, uno de los más elevados puestos del teatro español.

¡Que Dios le haya perdonado!

—La Reina ha firmado la promulgación de la ley del Ministerio de Fomento incluyendo en el plan general de carreteras del Estado la de tercer orden de Coll de Marollas, límite de Barcelona á Capdevanol.

—En la reunión de empleados de la que dimos oportuno aviso, celebrada el pasado domingo en el salón de descanso del Teatro Principal, se acordó nombrar una Junta provincial de la Asociación de funcionarios civiles del Estado, diputaciones y ayuntamientos, quedando constituida en la siguiente forma: presidente, D. Aniceto Ibrán; vice-presidente, D. Alejandro Ribera; vocales, D. Enrique Malea, D. Francisco Rotés, D. José M.<sup>a</sup> Sanchez Sedeño, y secretario D. Rafael Martell.

—La *reprisse* de *Zaragüeta* atrajo el domingo por la noche, extraordinaria concurrencia á nuestro Principal, que no cesó de celebrar y aplaudir las innumerables bellezas de que está cuajada la obra.

Según se nos participa, desde mañana figurará en la compañía, el tenor señor Olivares, que viene precedido de gran fama.

—Por *El Distrito Farnense*, nos enteramos de que la salud pública ha mejorado notablemente en Blanes durante la semana última. Añade el colega que no tiene noticia de ningun nuevo atacado de sarampión ni trancazo, prueba del decrecimiento de esa peste, que ha hecho que el número de defunciones ocurridas en el pasado invierno haya traspasado los límites de la normalidad.

Lo celebramos infinitamente.

—Ha fallecido en Montagut la virtuosa esposa de nuestro estimado correligionario y amigo D. Ramón Ferrusola.

Al dolor inmenso en que ha sumido al amigo y familia pérdida tan irreparable como prematura, tomamos sus amigos de ésta, activa parte, y rogamos al Señor que conceda un puesto de la Santa gloria á la finada en premio de sus virtudes.

—De *El Correo de Gerona* del lunes:

«..... discutiremos solo por la idea; pero no hemos de ser tampoco tan



mezquinos y apocados que faltemos á lo que nuestro decoro profesional exija, ni á lo que las mas rudimentarias leyes del honor demanden.»

¡Julián, que tienes madre!

—Por el inspector de la compañía de cerillas y fósforos D. Damión Granches Vidal fueron aprehendidos en la madrugada de ayer en las inmediaciones de Argelaguer 1,415 paquetes de fósforos de cartón, 3 kilos de fósforo vivo de ilícito comercio al vecino de Castellfullit José Campos, cuyo género conducía dentro de un carro.

---

## Crónica general

---

### España

Dice *El Noticiero Universal* de Barcelona que su corresponsal en la Corte ha tenido ocasión de hablar con el marqués de Cerralbo, quien le ha dicho:

—Tenemos en Madrid 900 vocales de juntas de distrito y barrio; con 10 votos que cada uno aporte, reuniremos 9.000, y con 9.000 votos se puede hacer mucho, por lo menos para que se vea lo que somos y podemos.

El domingo reuniré en asamblea á todas las juntas, para recontar las fuerzas que cada una tiene.

—Ha quedado constituída la comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de ferrocarril de Valls á Tarragona.

—En el Senado, el marqués de Villasegura ha pedido los antecedentes del proyecto de cable directo con Cuba, rogando que se estudie detenidamente esta cuestión.

—Se concede importancia para el mejoramiento moral de la clase obrera, al acto inaugural del primer Círculo católico obrero de Madrid, instalado en un edificio de la plaza de la Paja.

El Círculo fundado por iniciativa y con la protección del marqués de Comillas, cuenta con gran número de socios.

A la inauguración asistieron el señor arzobispo-obispo, el marqués de Comillas, el general Azcárraga, el duque de Sotomayor, el conde de Orgaz y otras distinguidas personalidades.

El prelado pronunció un elecuente discurso explicando el objeto é importancia de los Círculos que tienden á proporcionar á los obreros una educación adecuada á su estado é inspirada en las máximas del Evangelio, haciéndoles amar la vida y cumplir gustosamente sus deberes para con Dios, la sociedad y la familia.

—El *Isla de Luzón* ha rastreado el mar desde Bolonia á Punta de Tarifa, en el sitio en que se ha dicho había tropezado un buque inglés con el casco del *Reina Regente*.

---

## LA INDIFERENCIA POLÍTICA

---

Así como no es posible justificar le indiferencia en ideas religiosas, tampoco se puede aprobar el indiferentismo en ideales políticos. La Re-



ligión constituye para el ser humano un deber indispensable é ineludible cuyo desprecio origina la impiedad, y por la historia podemos convencernos de que en todos los países y en todos los momentos, se ha considerado á la Religión como un deber y á la impiedad como un vicio odioso. Si la religión es, pues, el homenaje debido á Dios por la criatura racional, si el hombre se vé en la absoluta necesidad de cumplir con sus deberes religiosos, debe conocerlos sin que valga el que alegue su ignorancia, puesto que está obligado á adquirir este conocimiento, y si desgraciadamente no profesa en la verdadera Religión, es necesario que indague y estudie cuál sea ésta.

La religión, por otra parte, se encuentra íntimamente ligada á los intereses más queridos del hombre y es la madre del progreso y conservadora del bienestar de las sociedades.

Ahora bien; ¿se puede establecer una línea divisoria entre la Religión y la política? ¿pueden determinarse con precisión los límites de una y otra? Dificilmente se puede contestar afirmativamente á este punto, antes al contrario, se hallan tan confundidas sus respectivas esferas de acción, en estos tiempos especialmente, que es trabajo costoso distinguir sus atribuciones; pues si bien es cierto que la Religión se propone conseguir un fin espiritual y la sociedad política no reconoce más que fines temporales, estos fines y los medios á ellos conducentes han de dirigirse á la consecución del fin supremo, del fin último del hombre; que tal es la misión del Estado.

El católico debe defender sus sanos principios contra toda asechanza y todo ataque de que sean objeto; si se le exige su vida, su vida debe ofrecer en aras de sus sacrosantas creencias, y ya en el terreno de la política mantenerse en el seno de aquellas agrupaciones que por sus antecedentes y por su historia aparezcan como los verdaderos defensores de la Religión, poniendo todos los medios para procurar que el cetro y la Cruz vuelvan á encontrarse en aquella hermosísima armonía de otros tiempos.

No podemos ser indiferentes en política atendiendo á que ésta se ha arrogado atribuciones que no le corresponden; y atendiendo también á que son bien conocidas las sendas por las cuales podemos dirigir nuestros pasos, el que desea penetrar por el camino del bien no puede llamarse á engaño, no puede encontrarse perplejo y dudoso, pues no hay motivo legítimo ninguno para mostrarse indeciso. ¿Qué se diría de un padre que viendo á un hijo internarse por el camino del vicio y de la disolución permaneciese indiferente?... Y viendo nosotros los católicos



que se nos conduce directamente al precipicio amenazando sepultarnos con todas nuestras creencias, infiltrándonos el veneno de un criminal y y grosero excepticismo ¿hemos de permanecer inactivos? ¿Hemos de permitir que se conculquen todos los derechos sacratísimos de la Iglesia, y que no se respeten las cosas mas sagradas?

Quien tal hiciere no tendría razón para pronunciar la mas leve queja, cuando suene la terrible hora del desquiciamiento social. Liberales y católicos; estas son las dos tendencias que existen en España; el liberalismo condenado por los Sumos Pontífices Gregorio XVI y Pío IX, es incompatible con el catolicismo, y esto lo ha dicho «la Revista de Bélgica» con las siguientes palabras: «Ninguno puede á la vez ser liberal en política y católico en religión; excusado es decir, por consiguiente, que los católicos no pueden ser partidarios de las doctrinas liberales.» Tenemos, pues, que tomar un lugar entre los católicos, pero entiéndase bien, de los católicos verdaderos; entre estos últimos descuella una figura admirable que tremola con mano robusta y firme la bandera, única garantizadora del orden y de la paz, bandera inmaculada entre cuyos pliegues están conservadas nuestras tradiciones y protegidos nuestros derechos, bandera empuñada por el descendiente de aquel que en dias de oprobio y vergüenza para la nación española, pronunció las siguientes palabras, citadas por el elocuentísimo orador D. Juan V. de Mella, y dignas de esculpirse en letras de oro: «Yo no puedo transigir ni ceder en nada que toque al honor de España y por eso no suscribo abdicación ninguna.»

*E. Sojo.*

---

### NOTICIAS DEL PRÍNCIPE D. JAIME

---

En carta de Larache que tenemos á la vista se nos dice que el dia 9 salió el príncipe D. Jaime de Arzila con tiempo lluvioso, sin que fuera obstáculo para realizar el viaje ni esto ni el mal estado de los caminos, por el deseo que el príncipe tenía de asistir á los oficios de Semana Santa en la iglesia de la Mision de Larache.

Durante los dias en que D. Jaime se detuvo en Arzila cazó gran número de piezas, entre ellas tres hermosos jabalíes, uno de los cuales envió á la Casa-Mision de Tánger.

El trayecto de Arzila á Larache fué penoso por el malísimo estado de los caminos, y duró desde las ocho de la mañana á las siete de la tarde. Como había ya anochecido encontró alguna resistencia en los barqueros para pasar la ría que le separaba de la ciudad, pero al fin logró vencerla mediante una buena propina. Cerradas ya las puertas de Larache negábanse



á permitir la entrada, lo que, por fin, se consiguió mediante la intervencion del cónsul.

Durante los dias de miércoles, jueves y viernes Santo, el príncipe asistió por la mañana y tarde á los divinos Oficios en la capilla de la Casa-Misión.

El lunes 15 debió salir acompañado del marqués da Villadarias para Alcázar, donde se detendrá algunos dias, continuando despues su viaje á Fez.

La salud del príncipe es excelente.

---

## LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID EN TIERRA SANTA

### Salida de Jaffa.

Alejandro 8 de Marzo.

Terminada felizmente la peregrinación de los Sres. Duques de Madrid, sólo nos falta, para dar punto á estas correspondencias, relatar su partida de Jaffa y su travesía hasta Egipto.

El *Peñ Ho*, hermoso buque francés de las *Messageries Maritimes* que debía conducirlos á Puerto Said, no levaba el áncora hasta las seis de la tarde de anteayer, pero amenazando el tiempo echarse á perder y siendo peligrosísima la bahía de Jaffa, los PP. Franciscanos aconsejaron ir á bordo desde las primeras horas de la tarde, prometiéndole ellos permanecer sobre cubierta hasta el instante de la partida.

Así se hizo, y después de despedirse del gobernador, que aguardaba en el muelle, tomaron los Sres. Duques de Madrid la barca del convento, en cuya popa tremolaba la bandera de Tierra Santa, y se dirigieron al *Peñ Ho*, recibiendo fortísimas sacudidas en el difícil paso á través de las peñas y los escollos que forman el resto de lo que fué puerto de los cruzados.

Hasta más de las cinco de la tarde permanecieron sobre el puente, conversando con los Padres, que sólo se retiraron cuando empezaban los preparativos de marcha, y á la puesta del sol se dió el último adiós á la costa de Palestina.

El comandante del buque, Mr. Aubert, marino inteligente y cultísimo, era ya antiguo conocido para D. Carlos, con quien había hecho una larga navegación, pues mandaba como segundo capitán el *Tiber*, buque que lo trasportó hace diez años desde Calcuta á la isla de Ceilán, siendo recíproca la alegría que experimentaron al reconocerse y recordar aquel primer encuentro, ya distante.

A bordo tuvieron el gusto los Duques de Madrid de encontrar y conocer dos jóvenes españoles, un valenciano, el Sr. Borrás, que lleva el título pontificio de conde de O'Bryán, y el Sr. Martínez Cano, de Murcia.

Nada digno de mención ocurrió en la travesía; pero al llegar en la madrugada de ayer á la vista de Puerto Said se temió que un enojoso contratiempo produjese considerable retraso.

Una grave avería había inmovilizado un buque de alto porte á la boca



misma del puerto, que es muy estrecha, cerrándola por completo. Afortunadamente pudo ser apartado de allí por los remolcadores, y á las siete de la mañana fué dado á los augustos viajeros bajar del vapor y trasladarse á tierra en las lanchas del gobernador, que esta autoridad había enviado á su encuentro.

Su primer pensamiento al pisar el suelo de Egipto fué consagrar un recuerdo á los hospitalarios PP. Franciscanos, con quien había vivido en tan grata intimidad en Tierra Santa, y pidieron ver á algún Religioso de los de Puerto Said, teniendo la alegría de ser acompañados por uno de ellos, español, durante su brevísima permanencia en Puerto Said.

La hora y media pasada allí hasta la salida del tren la emplearon en recorrer la ciudad árabe y las orillas del lago, bajo cuyas aguas está sepultada la antigua Tebis, y á las nueve partieron para Alejandría, siendo despedidos en la estación por el gobernador y subgobernador.

En aquellos cortos momentos recibió D. Carlos la noticia de la muerte del gran duque Alejo. Creyó al principio ser éste el gran duque Alejo de Rusia, á quien trató con intimidad durante la guerra de Oriente, en especial en Turnu Margurelli, donde el gran duque mandaba en jefe la flotilla del Danubio; mas supo después que el muerto no era el hermano de Alejandro II, sino otro joven gran duque del mismo nombre, hijo del gran duque Miguel; tuvo la satisfacción de recoger allí otros números de *El Correo Español* posteriores á los leídos en Jaffa y de ver en ellos interesantes noticias del viaje de D. Jaime á Marruecos, más recientes, gracias á la diligencia y celo de Pelayo, que las enviadas directamente por el Príncipe á su augusto padre. pues éstas han de dar considerable rodeo, y las últimas alcanzaban únicamente á su embarque en Argel para Tánger.

A mediodía llegaba á Ismailia, en cuya estación esperaba la tropa formada y á su frente el gobernador y las autoridades.

El gobernador puso á disposición de los augustos viajeros los coches que tenía preparados por si querían hacer una excursión durante la hora que allí se detiene el tren, y que utilizaron, en efecto, para hacer una visita al convento de Franciscanos y después al chalet que habitó el infortunado Lesseps tanto tiempo, al palacio del difunto jedive Ismail, edificio famoso por sus inmensos salones, los más vastos de Egipto, y finalmente, al lago y al admirable bosque de palmeras y albaricoqueros que el genio y la tenaz voluntad de aquel fastuoso príncipe hicieron surgir de las arenas del desierto.

En la estación, al volver á tomar el tren, aguardábales la grata sorpresa de encontrar un vascongado, el Sr. Artola, de Tolosa, con quien conversaron larga y afectuosamente. así como con su simpática hija, debiendo á su amabilidad el poder llevarse al vagón, para entretener los ocios del viaje, nuevos periódicos españoles.

Ninguna novedad ofrece el trayecto de Ismailia á Alejandría, á no ser el asombro que causa, cuando se traen los ojos saturados de las áridas y pedregadas campiñas de Judea, ver á tan corta distancia paisaje tan espléndido



y fecundo, si bien es paisaje que más parece europeo que africano, pues á no ser por los trajes árabes y por los camellos la vegetación es la misma que la de los valles de la Turena ó de las llanuras lombardas, salvo algún que otro bosquecillo de palmeras.

Al anochecer se hace una corta parada delante de la soberbia Tantah, que aparece hermosísima con sus torres y minaretes, y á las nueve de la noche se entra en Alejandría.

En la estación aguardaba el subgobernador Mustafá Bey para presentar sus respetos y desear la bienvenida á los augustos viajeros, en nombre y por orden de Su Alteza el jedive.

D. Carlos manifestóse muy agradecido, y le rogó hiciera presente á S. A. la parte sincera que había tomado, así en su casamiento como en su duelo por la muerte de Ismail.

Al llegar al hotel Abbat, el jedive volvió á pedir telegráficamente noticias de su viaje, y la virreina madre ha enviado hoy otro expresivo telegrama á la Señora Duquesa de Madrid.

Alejandría ofrece en estos momentos un aspecto imponente. En todos los edificios públicos, y en la inmensa mayoría de los privados, á lo menos en las calles céntricas, ondean grandes banderas egipcias, á media asta, enlutadas, y la ciudad entera se prepara á hacer una solemne manifestación para los funerales de Ismail.

El barco que desde Constantinopla conduce sus despojos mortales no llegará á este puerto hasta mañana; pero el féretro solo podrá ser desembarcado cuarenta y ocho horas mas tarde, pues el buque necesita ser sometido á cuarentena.

Probablemente el cortejo fúnebre desfilará por las calles de esta ciudad el 11 ó el 12, y los Sres. duques de Madrid presenciarn la ceremonia desde los balcones del general Henderson, que manda en jefe el ejército de ocupacion de Alejandría, y que con su señora ha ido á invitar para aquel acto á los augustos viajeros, atencion que tambien ha tenido el Club jedivial, poniendo igualmente sus balcones á la disposicion de los duques de Madrid.

Los príncipes de la familia del difunto y los dignatarios de la Corte han empezado ya hoy á llegar de El Cairo.

«¡Triste destino, decía uno de ellos poco há delante de D. Carlos; triste destino el de este príncipe, que tan apasionadamente amaba á su país, sacado por él de la barbarie, que ha muerto implorando como gracia suprema el que le dejaran venir á expirar en él, y al que solo se permite volver muerto, con la macabra imposición de que el cadáver sufra cuarentena!»

«Triste destino, en efecto, replicó D. Carlos; pero, ¡cuánto mas el de mi abuelo, mis tios y mi padre, á quienes, aun despues de muertos, se niega la tierra de la patria y que no puedan descansar en la tumba de sus mayores... hasta que Dios quiera!»



# Sección Comercial

## Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 23 Abril 1895.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado.
Interior.		70'47		Almansas 5 por 100. . . . . 74'00
Exterior.		80'75		Francias 6 por 100. . . . . 95'75
Amortizable.	81'00			Idem 3 por 100. . . . . 52'87
Cubas, emision de 1886.	104'62			Cédulas no hipotec. 6 por 100. 87'50
Cubas, idem de 1890.	95'62			Orenses 3 por 100 . . . . . 28'50
<b>Acciones.</b>				<b>Bolsa de Madrid.</b>
Banco Hispano Colonial.		40'00		Interior. . . . . 00'00
F.-C. Norte de España.		24'50		<b>Bolsas extranjeras.</b>
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		22'60		Giros. . . . . 12'10
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		8'00		PARIS. { Renta Exterior. . . . . 71'65
				Accs. f.-c. Norte Esp. 102'00
				LONDRES. Renta Exterior. . . . . 00'00
<b>Oro.</b>				<b>Billetes de Banco.</b>
Centenes Alfonso.	9'50	} . . Se toman. }		Ingleses. . . . . 27'05
Centenes Isabelinos.	12'80			Franceses. . . . . 11'00
Onzas.	10'90			Italianos. . . . . 5'50
Cuartos.	10'50			Suizos. . . . . 10'70
Oro pequeño.	6'90			
Aumento.	00'00			

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.

## J. LLINÁS Y COMP.<sup>a</sup> — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 22 de Abril de 1895.

Oro.	Cupones.
<b>Operaciones.</b>	VENCIMIENTO PRÓXIMO
Centenes Alfonso. . . . . 10' 11 por 100	<b>Operaciones.</b>
Onzas. . . . . 10' 14 » »	Billetes Hip. Cuba. 10' 10 beneficio
Centenes isabelinos. 14' 40 » »	Exterior. . . . . 9' 90 idem.
Monedas 20 pesetas.. 10' 00 » »	Interior y Amort. . . . . 2' 00 daño.
Oro pequeño. . . . . 8' 60 » »	<b>Giros.</b>
(Precios de compra).	<b>Operaciones.</b>
	Francos 8 dias vista. . . . . 12' 10
	Libras 30 dias vista. . . . . 28' 10

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados eu bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca



**Sección de anuncios**

# **LA PREVISION**

Sociedad española de seguros sobre la vida,

domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

**5.000,000 de pesetas**

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

## **FABRICA DE PIANOS**

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

### **Corominas y Riera**

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

**BARCELONA**



# GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

**D. Juan Costa y Coll.**

Ecquera, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2  
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

*Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.*

## LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA.

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.  
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

## ABISINIA

Era don Blas, un viejo octogenario,  
Pobre, feo, arrugado y solitario.  
Le tiñó la cabeza un peluquero  
Y hoy es casado, guapo y con dinero,  
Tanto bien asegura  
La de ABISINIA sin igual tintura.

Tintura instantánea para el cabello y barba.

De venta en la Peluqueria de la REAL CASA.---Rambla núm. 24.



## Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

---

### Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

### Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

### Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

*Detall en todas las farmacias.*

---

**CAFÉS** de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,

tostados diariamente.

---

FABRICA DE CHOCOLATES

**SECUNDINO GRUARTMONER**

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

---

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

**LA NEOTAFIA.**—Cort-Real, 18.—GERONA



## Telegramas

**Madrid, 23** (á las 2 madrugada).—Según ha dicho el señor Sagasta la mayoría no votará la proposición de los republicanos contra el ministro de la Gobernación.

Ha salido de Brindis para Corfon el rey de los belgas.

Se han encontrado en Valencia más de treinta cartuchos de dinamita.

Aun no ha pedido ningún refuerzo el general Martínez Campos.

Ha sido sentenciado en Melilla el soldado Pizarro que había afoteado á un cabo. Estaba abati-lísimo.

Telegrafían de Tarifa que la niebla ha impedido que el vapor «Céspedes» explorara el mar en busca del «Reina Regente».

En Montgomery han sido linchados tres negros y dos negras que mataron á un blanco.

Telegrafían de Zaragoza que ha fallecido el compositor Sr. Olleta.

*El Imparcial* dice. con motivo del meeting de Cariñena, que ya que el Gobierno blasona de proteccionista de la producción nacional, es preciso que haga factibles las conclusiones adoptadas en el meeting.

Continúa la insurrección en Marruecos.

Telegrafían de Nueva York que se ha suicidado un sujeto que se cree es el cabecilla Maceo. contrariado por el fracaso de la insurrección.

Se ha verificado el entierro del actor Ricardo Calvo, con grande acompañamiento.

Al pasar el féretro por delante del Teatró Español, se le han arrojado muchas coronas y flores.

Todos los partidos activan sus trabajos para las elecciones municipales.

No se ha recibido ningún nuevo despacho oficial de la isla de Cuba.

Sigue interrumpido el telégrafo con Manzanillo, pero se trabaja activamente en su recomposición.

En la sesión del Congreso, el señor Azcárate se ha quejado de los abusos cometidos por el alcalde de Segorbe.

El ministro de la Gobernación ha contestado que el alcalde cerró el Círculo republicano de aquella población, en vista de que se dieron gritos subversivos.

**Paris, 22** (á las 11 noche).—*Yokohama*.—Hoy se ha comunicado oficialmente á los corresponsales extranjeros que las ventajas comerciales obtenidas de la China por el Japón comprenden el derecho de navegación por el Yangtsekiang y los rios que dan acceso al Soutcheou y Hangtcheou, la facultad de importar á China con franquicia máquinas y determinadas clases de mercancías, y finalmente, el derecho de establecer fábricas en el territorio del Celeste Imperio, añadiendo que estas ventajas no serán en manera alguna exclusivas del Japón, sino que naturalmente se harán extensivas á todas las naciones europeas, en virtud de la cláusula de la nación más favorecida.